

se mettre ainsi à la discrétion d'organisations privées sans responsabilité populaire; *sans surveillance suivie même.*

C'est ce qui montre que les faits sont plus éloquentes que les théories, que les résultats obtenus sont plus probants que des calculs en l'air. Les Ecossais, qui sont gens intelligents et pratiques, sont fiers de leur système. Des asiles sous le contrôle exclusif de l'Etat existent à deux pas, en Angleterre, et les aliénistes écossais disent ouvertement et sans craindre la contradiction que leurs "Royal Institutions" sont "*far ahead of England.*"

Leurs principales "Royal Institutions" sont Morningside, Dumfries, Gartnavel et Aberdeen. La Royal Crichton Institution à Dumfries est le plus riche et le plus somptueux des asiles de la Grande Bretagne. Il est fort bien situé à quelques milles de la ville, sur une élévation bien entourée d'arbres, etc., etc. Il reçoit les patients privés et aussi les patients publics par contrat avec le district. Il a été fondé par un legs de Madame Crichton, attribuant \$500,000.00 à ce but; il s'est développé, il a grandi et s'est enrichi depuis. Il est encore actuellement en modification. On travaille à donner aux pauvres un confort égal à celui des palais de l'aristocratie. On renouvelle graduellement les différentes parties des constructions.

Woodilee, à Lenzie, près de Glasgow, est le modèle des asiles de paroisses. Le mot paroisse n'a pas le sens qu'on lui donne ici. La paroisse Barony, qui a construit et qui administre Woodilee, comprend une grande partie de Glasgow et une étendue assez considérable en dehors. La population de cette paroisse est de près de 300,000 âmes. L'asile est relativement récent; sa construction a coûté trois cents louis sterlings par lit, savoir à peu près \$1,500.00 pour chacun des patients qu'il peut contenir. Il possède, occupe et cultive 382 acres de terre. Cet établissement ne reçoit que des patients pauvres. Il est très bien construit, bien divisé et bien conduit. Il n'en cède guère, sous tous rapports, aux institutions royales. Il y a moins de luxe, mais on y trouve tout ce qui est nécessaire pour procurer le bien-être aux malades.

Le Royal Edinburg Asylum, mieux connu sous le nom de Morningside, est l'un des plus célèbres asiles de la Grande Bretagne. Son surintendant, le Dr. Clouston, est un savant remarquable dont les écrits font autorité.

Cet asile est la propriété d'une corporation privée, suivant le système écossais; il est le plus peuplé de l'Ecosse; il reçoit les patients pauvres par contrat. Il a aussi un nombre considérable de malades appartenant à des familles riches et aristocratiques.

Le corps principal est construit en pierre, à trois étages, avec châssis ayant des barreaux en fer. Trente-cinq mille louis ont été dépensés depuis quelques années en réparations, changements et améliorations. Les autorités, de même qu'à Woodilee et à Crichton, songent à agrandir encore.